





## JUEGOS PARALÍMPICOS

# El sueño de bronce de Damián Ramos

Logró en la 'crono' individual la primera medalla paralímpica coruñesa en 28 años

DANIEL ABELENDA LADO / AGENCIAS  
A CORUÑA

“Hoy es el día más feliz de mi vida, sin duda. He tenido fechas clave en mi vida, el día que nací, por supuesto, el que tuve el accidente de tobillo tan grave que me tuvo dos años en silla de ruedas, el 24 de agosto que viajé a París que se cumplían diez años, y hoy (por ayer)”. Damián Ramos se quedó a las puertas de representar a España en piragüismo en los Juegos Olímpicos de Londres 2012. En 2014 sufrió un grave accidente en León que le impidió caminar durante un tiempo. Ayer, una década después y tras cambiar la piragua por la bicicleta, consiguió la anhelada medalla de bronce en la contrarreloj individual C4 con la que puso fin a la sequía de 28 años del deporte coruñés en los Juegos Paralímpicos. Mañana, viernes (9.30 horas), tendrá la oportunidad de luchar por otra presea en la prueba en ruta.

La contrarreloj estaba marcada en rojo como la gran baza de Damián para hacerse con un metal al que jamás renunció. El pasado sábado se tuvo que contentar con la octava posición en el velódromo, pero su gran oportunidad estaba en el circuito de 14,2 kilómetros de Vichy-sous-Bois. Voló sobre el asfalto más rápido que nadie para cruzar con ella la primera referencia con el mejor tiempo, por delante de los dos franceses. Aventajó en cinco segundos Le Cunff y en diez a Le Rousseau.

El primero de los representantes locales incrementó el ritmo y tomó el liderato en el ecuador de la contrarreloj. Ramos mantuvo el pulso a seis segundos del nuevo líder y cuidó la renta sobre Le Rousseau, tercero. La ventaja sobre el cuarto clasificado al comenzar la segunda y última vuelta parecía asegurar el metal.



Damián Ramos, durante la contrarreloj en los Juegos Paralímpicos de París. // CPE

Sin embargo, Damián pagó el gran derroche físico que realizó al inicio de la prueba y comenzó a perder ritmo respecto a los franceses a lo largo del segundo giro. Le Cunff se afianzó en la primera posición y metió más de un minuto y medio en la meta. Mientras, Le Rousseau le sobrepasó en el penúltimo parcial y rondó los 50 segundos de diferencia sobre el español al terminar. Ramos, pese a descolgarse de los dos primeros, consiguió amarrar sin contratiempos la medalla de bronce con el que nunca dejó de soñar.

## Jacobo Garrido compite en los 200 metros estilos

El nadador del Club Natación Liceo, Jacobo Garrido, compite hoy desde las 10.30 horas en la prueba de 200 metros estilos SM9. Llega con la décima mejor marca y deberá superarse para poder pelear por las medallas en la final, que disputarán esta tarde (18.30 horas) los que consigan los ocho mejores tiempos en las dos mangas clasificatorias. Esta es la segunda prueba

en la que compite Garrido en esta cita de París. El pasado jueves finalizó quinto en los 400 metros libres S9 tras firmar el tercer mejor tiempo en las clasificatorias. Sin importar el resultado de hoy, al deportista coruñés todavía le queda una tercera prueba que nadar en la piscina de La Defense. Será mañana a partir de las 10.20 horas en los 100 metros mariposa S9.